†

BOLETIN ECLESIÁSTICO

DEL

ARZOBISPADO DE TOLEDO.

ESTE BOLETIN ESTÁ DEDICADO Á LA CIRCULACION DE LAS COMUNICACIONES OFICIALES DEL ARZOBISPADO Y DEMAS QUE CONVENGA AL INTERÉS DEL CLERO.

REFLEXIONES CRÍTICAS

SOBRE LA EXISTENCIA DE SAN EUGENIO PRIMER ARZOBISPO DE TOLEDO, Y SU APOSTOLADO EN ESTA CIUDAD.

IV.

El ardiente deseo que siempre hemos tenido de que en un siglo en que se insinúa bastantemente la necia incredulidad y el ridículo escepticismo sean respetadas las venerandas tradiciones de nuestras primitivas Iglesias, nos ha estimulado á escribir algunas reflexiones, á fin de vindicar la memoria de San Eugenio Martir, primer Árzobispo de Toledo, y rectificar las opiniones del autor de la última historia eclesiástica de España, que niega su venida á la imperial ciudad y su predicación en ella. Con el presente son cuatro los artículos dedicados á tan importante objeto. En ellos hacemos notar inexactitudes y equivocaciones de mucha monta, en que lastimosamente ha incurrido aquel autor. Mas para que nadie presuma descubrimos estos defectos con el fin de desacreditar á nuestro historiador, protestamos desde luego que nuestra intencion no es otra que esclarecer la verdad, y patentizar que es justo y razonable el culto que la Iglesia Primada de las Españas tributa á su Santo Patrono. Tenemos ya suficientemente demostrado que aquel escritor aglomera muchos defectos al tratar tan interesante materia. Resta ocuparnos todavía de otros de la mayor entidad, en cuanto se pretende probar con ellos es una superchería, una impostura, una falsedad, cuanto se nos refiere del hallazgo del Cuerpo de San Eugenio, persistiendo en negar hubiese tal Santo que fuese primer Obispo de Toledo.